
Protokoll der
AStA-

Sitzung
vom 22.09.2017

Anwesende Mitglieder:  Antidiskriminierung, Gegen Faschismus, Außen, Regenbogen, Politische
Bildung, Presse, 3x Vorstand, Studierendenratspräsidium

Gäst*innen: Katharina Krahé (Vorstand ab WS 17/18)

Mit 9 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Regebogen

Tagesordnung
TOP 0: Formalia
TOP 1: Rundlauf

1) Berichte
TOP 2: Raumanträge

1) Nightline
2) Solidarisches Wohnprojekt
3) FS EZW

TOP 3: Finanzanträge
1) BASICS
2) Kugelschreiber mit StuRa-Logo
3) Kugelschreiber mit StuRa-Logo
4) AS-Sitzung in Frankfurt
5) Erstihütte FS EZW
6) MeTaFa (Meta-Tagung der Fachschaften

TOP 4: Planungen und Diskussionen
1) Erstiwoche
2) How-to-Protokoll
3) How-to-AStA

TOP 5: Sonstiges
TOP 6: Termine

TOP 0: Formalia

Protokollführung: Regenbogen

Redeleitung: Gegen Faschismus

Sitzungsleitung: Presse

Genehmigung des Protokolls der letzten drei Sitzungen: alle genehmigt

Anmerkungen zur Tagesordnung: keine

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

• Buddytreffen am 18.10, ansonsten passiert gerade nicht viel



b) Außen

• war in den letzten Wochen im Urlaub, und hat deshalb nicht viel gemacht. 

• der Entwurf für das neue LHG ist draußen, liegt der LAK vor, damit diese bis zum 3. No-
vember Stellung dazu nehmen kann. Die VSen sollen das politische Mandat verlieren und
stattdessen  ein  hochschulpolitisches  bekommen;  die  professorale  Mehrheit  wird  so  er-
reicht, dass die Dekan*innen ihre Plätze im Senat verlieren und die Prorektor*innen ledig-
lich beratende Mitglieder sind

• nächste LAK: 5. November in Ulm. Es wird versucht, eine gemeinsame Stellungnahme bis
dahin telefonisch zu verfassen

• nächste AS-Sitzung vom 13.-15.10 in Landau

◦ die Frage ist noch, ob jemand anderes das Außenreferat übernimmt. Bin gerne dazu
bereit, neue Menschen einzulernen

c) Datenschutz

• Nicht anwesend

d) Erasmus und ausländische Studierende 

• Nicht besetzt

e) Finanzstelle

• Nicht anwesend

f)  Gegen Antisemitismus

• Nicht anwesend

g) Gegen Faschismus

• Kein Bericht, Vorbereitung fürs nächste Semester fängt bald an

h) Gender

• Nicht anwesend

• plant allgemeine Kooperation mit FeLi

• Thema nächstes Semester: Frauen* und Gender in der Hochschulpolitik

• planen, das Ladyfest zu unterstützen

i) Hochschulpolitik (HoPo)

• Nicht besetzt

j) Internationale Studierende 

• Nicht anwesend

k) Kommunikation und Wissenssicherung

• Nicht besetzt



l) Kultur

• Nicht besetzt

m) Lehramt

• Nicht anwesend

n) Politische Bildung

• Wir haben uns einmal getroffen und planen das neue Semester.

• Anträge dazu die nächste Zeit:

◦ Veranstaltung zu linksunten

◦ Veranstaltungsreihe zu Frauen und die extreme Rechte

◦ Veranstaltungen zu Fantifa, 30 Jahre Protestplakate und Neonazis in Ostdeutschland
mit Infoladen der KTS.

o) PR

• Nicht anwesend

p) Presse

• nächste Ausgabe: 

◦ Zeitplan:

• Semesterbeginn: 16. Oktober

• Redaktionsschluss: 25. Oktober

• Layouten: 25.-30. Oktober

• Verteilen: 6.-10. November

• Basic -> mit Vorstand

◦ Montag ab 14 Uhr

q) Regenbogen

• plant vor allem das Program für das kommende Wintersemester.

r) Sozial

• Nicht besetzt

s) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

• Nichtplant vor allem das Program für das kommende Wintersemester. anwesend

t) Studieren ohne Hürden (SoH)

• Nicht besetzt

u) Tierrechte

• Nicht anwesend



v) Umwelt

• Nicht anwesend

w) Vorstand

• Wir sind das letzte Mal als Vorstand hier

• Abschlussbericht Senat

• wir stellen am 27.09 im Senat unsere Arbeit des vergangenen Vorstandsjahrs vor

• Erstiwoche 2017

• Zusagen für den Markt der Möglichkeiten am 13.10 sind raus, es gab wieder deut-
lich mehr Interessent*innen als freie Plätze

• Interesse an den Stadtführungen ist sehr groß!

• Wer Lust hat uns noch zu unterstützen darf sich gerne melden!

• Erstparty am 30.10. ist in Planung

• Umbau Innenhof

• Im  Moment ist der Innenhof ziemlich leer, im Lauf der nächsten Wochen wird  ein
neues Dach gebaut und die Fahrradwerkstatt neu eingerichtet

• Jour Fixe

• Vorstellung der neuen Amtsträger*innen im Rektorat

• Weitere Themen

• Umabu KGII

• Geht wohl erst im SoSe 2019 los, erst dann sind die Umbauten fertig,
in welche die Betroffenen Fächer einziehen werden

• Fahrradsituation vor der UB

• Problem ist bekannt, an einer Lösung wird weiter "intensiv" gearbeitet

• Nachbesprechung der Wahlen

• Zwei Ideen um die Wahlbeteiligung zu erhöhen

• Mehr Wahltage

• Gab  es  2012/13  schonmal,  hatte  keinen  Effekt  und
sorgt für erheblichen Mehraufwand

• Onlinewahl

• Wird als sinnvoll erachtet, im Moment noch sehr teuer,
wird aber weiterverfolgt

• Allgemein  soll  mehr  für  Briefwahl  und  die  Wahl  allgemein
geworben werden

• Berichtspunkte Rektor / Prorektorin

• Hochschulsport  und WLAN Zugang für geflüchtete Gesthörer*innen
ist weiterhin ein Thema, die Umsetzung gestaltet sich laut Rektorat
aber schwierig

• LHG-Novelle steht vor der Tür, der erste Teil, der sich v.a. auf die Be-
setzung  der  Senate  beschränkt  sollte  demnächst  vorliegen,  dann
gibt's auch mehr  Infos



• Er leigt uns seit ca 2 Stunden vor, wir werden in den nächsten Tagen
wahrscheinlich ne Stellungnahme dazu veröffentlichen

• AK Lehre sucht neue Mitglieder, fragt doch nochmal in euren Fach-
schaften rum!

• Podiumsdiskussion bei der ILIAS-Konferenz

• Ging um das Thema Open-Educational-Resources an der Hochschule

• Spannende Diskussion, leider war das Publikumsinteresse eher gering

• Gespräch zur Entwicklung des Lehramts-Master

• Die Studiengänge werden IN den Fächern, nicht zentral angesiedelt sein

• Prüfungsordnungen bestehen aus einem allgemeinen und einem fächerspezifischen
Teil

• Allgemeiner Teil soll bis November stehen, die spezifischen eigentlich auch

• Verpflichtendes Beratungsgespräch für Zulassung ist vom Tisch

• Grundsätzlich soll jede*r Bacherlorabsolvent*in einen Platz bekommen

• Anfang November  ist  eine Infoveranstaltung der beiteiligten Institutionen geplant,
Details dazu folgen

• Offene Ausschreibungen. Wir suchen dringend noch Menschen, die sich bewerben wollen.
Alle Ausschreibungen im Detail findet ihr auf der Homepage

• Referate

• Senatskommissionen

• WSSK

• Präsidium

• SWFR-Verwaltungsrat

• EUCOR-Studierendenrat

• EPG-Qualitätskommission

• Stand Studiengebührenklage

• geht alles entsprechende Wege

• die Klagebegründung steht auf der Homepage

• Sobald ein Verhandlungstermin bekannt ist, wird dieser veröffentlicht

• in Stuttgart wurde mittlerweile ebenfalls Klage eingereicht

• Sitzung des fzs-Ausschuss "Verfasste Studierendenschaft / Poltisches Mandat" in Freiburg
am Wochenende

• Wer Lust hat zu dem Thema zu arbeiten kann gerne vorbeikommen!

• Kosten übernimmt der fzs ;)

• Bericht von der LAK ;)

• Es war leider niemand aus Freiburg vor Ort

• Seminar der fzs: "Wie war das nochmal mit Bologna?" vom 5.-8.10 in Fulda

• anmelden könnt ihr euch hier: http://www.fzs.de/termine/event_1214.html

• Termine

• 27.09. Bericht über VS-Tätigkeit im Senat

• 05.-08.10 fzs Seminar "Wie war das nochmal mit Bologna?" in Fulda

http://www.fzs.de/termine/event_1214.html


• Erstiwoche:

• 13.10. Markt der Möglichkeiten ab 14:30 im Stadion

• 14.10 Jazzfrühstück

• 19.10. Vorstellung der VS/AStA ab 18 Uhr im Studierendenhaus

• 30.10 Semestereröffnungsparty ab 22 Uhr in der Mensa

x) Studierendenratspräsidium

• 21.09.: Statistiken zu Redebeiträgen Stura sind online

• Bewerbungschluss für alle Referate etc. ist der 09.10. eig der 02.10.

TOP 2: Raumanträge

1) Nightline
Gruppe: Nightline

Raum: Konf2

Termin: 26.09. 18-20 uhr

Veranstaltung: Planungstreffen

Erklärung: Ich möchte fragen, ob wir für ein Teamtreffen der Nightline Freiburg am  Dienstag den
26.9 von 18-ca.20 Uhr einen Raum bekommen. Wir werden circa  10 Leute sein, und wir bespre-
chen, wie das kommende Semester so laufen  soll und wie wir unsere Mitglieder am besten Mobili-
sieren und Einsetzen.  Ich habe gesehen, dass der konf 2 bis um 20 Uhr frei ist, aber uns ist  der
Raum eigentlich egal

Diskussion: -

Abstimmung:9 /0/0

2) Solidarisches Wohnprojekt
Gruppe: solidarisches Wohnprojekt

Raum: konf1 (oder Ausweichen in Konf 2)

Termin: 11.10. und 19.10. jeweils um 20 Uhr

Veranstaltung:  wir  wollen  ein Treffen organisieren,um  interessierte Menschen anzuwerben,  für
eine  genossenschaftsgründung.  Mit  dem Zweck  ein  Wohnprojekt  in  Ganz(g)  zu  bringen.  Das
Wohnprojekt soll  vermutlich in Brandenburg gegründet werden. Das Projekt soll  gemeinnützige
Projekte mittragen und versteht sich politisch. Es gibt  eine Nähe zum W(p)ohnprojekt Uferwerk.
Es geht um Gesellschaftswandel und  strukturellen Wandel in der Stadt (Havel). Wir wollen alter-
native  Lebenskulturen dort hin bringen. Genaue Ausrichtungen sind noch nicht  klar, wird sich mit
den Leuten zeigen

Erklärung: am 19.10. ist um 18 Uhr die Vorstellung der Studierendenvertretung im konf1. Falls das
länger als 20 Uhr geht würde die Gruppe in konf2 ausweichen. Am 11.10. ist offiziell der akj im
Konf1, aber sie sind angefragt, ob sie evtl. ausewichen oder gar nicht im Stura-Gebäude sein wer-
den.

Diskussion: Wenn dann in den Konf 2, bzw in den Konf 3 (11.10.), da es sonst zu Überscheidun-
gen kommt

Abstimmung:6 /0/3

3) FS EZW
Gruppe: FS EZW



Raum: konf 1

Termin: Mittwoch 11.10., 18 Uhr

Veranstaltung: Spieleabend in der Ersti-Woche

Erklärung: unklar, ob sie länger als 20 Uhr bleiben können, da da der akj und ansonsten das soli-
darische Wohnprojekt bereits in den Räumen ist, bzw. die Räume angefragt hat.

Diskussion: schwierig da es sich eventuell mit dem Solidarischen Wohnprojekt überschneidet

Abstimmung: 9/0/0

TOP 3: Finanzanträge

1) BASICS

Antragssteller*innen: Vorstand

Betrag: 2.500€

Zweck: Erstiinfozeitung Basic

Erklärung: 

Diskussion:

Abstimmung: 9/0/0

2) Kugelschreiber mit StuRa-Logo
Antragssteller*innen:Vorstand

Betrag: 800

Zweck: Verbreitung von Positionen des AStA und die Info das es einen StuRa gibt ;)

Erklärung: 

Diskussion

Vorschlag: die Homepage Adresse könnte noch auf den Kullis stehen... 

Abstimmung: 9/0/0

3) Kugelschreiber mit StuRa-Logo
Antragssteller*innen:Vorstand

Betrag: 800

Zweck: Erstiparty für Dj*ane, Werbung, Security, Deko,.... 

Erklärung: 

Diskussion: 

genaue Aufschlüsselung der Einzelausgaben kann noch nicht angegeben werden, wird aber nach-
gereicht. Ungefähr pro DJ 150 Euro, Security 15-20 Euro pro Stunde 

Ideen für DJs können gerne noch vorgeschlagen werden

Abstimmung: 9/0/0



4) AS-Sitzung in Frankfurt

Antragssteller*innen: Vorstand

Betrag: Drei Fahrten auf dem Sommerticket der Bahn: 3x24 € -> 72 €

Eine Fahrt Flexpreis Frankfurt-Freiburg mit BC 50 ->34,50 €

Eine Bahncard 50 für Katharina Krahé (Vorständin ab Oktober, wird dann auch regelmäßig an den
AS-Sitzungen teilnehmen) -> 69 €

Insgesamt werden folglich 175,50 € beantragt.

Zweck: 1. Sitzung des 58. AS in Frankfurt/Main am 16.08.17

Erklärung: Wir  wurden auf der 58. MV des fzs erneut in den Ausschuss der  Student*innenschaf-
ten gewählt. Die erste Sitzung des Ausschusses findet  am Mittwoch, den 16.08. in den Räumlich-
keiten des AStA der Uni  Frankfurt/Main statt. Für diese Sitzung werden hier die Fahrtkosten für 
zwei Personen beantragt.

Diskussion: Anmerkung der Finanzstelle: Der Antrag fällt in das Reisekostenbudget, in dem sind
noch 848,55 Euro von 5.000,00 Euro.

Abstimmung: 9/0/0

5) Erstihütte FS EZW
Antragssteller*innen: Fachschaft Erziehungswissenschaft

Betrag:  Miete der  Völklinger  Skihütte in  Herrenschwand:  ca.  550€ je  nach Verbrauch Kasten-
wagen Grüne Flotte: ca. 160€ Essen und Getränke für 30  Leute: ca. 450€   Gesamtkosten: 1160  
Beitrag der TN: 25x35 = 875   Zu  deckende Differenz: 285€      

Zweck: Erstihütte der Fachschaft EZW

Erklärung:   Wir, die Fachschaft EZW, veranstalten jedes Jahr im Oktober wie viele  andere Fach-
schaften auch eine Erstihütte. Diese dient der frühzeitigen  Vernetzung der neuen Studierenden
untereinander und mit "älteren  Semestern" und stellt daher einen wertvollen Beitrag zur Verbesse-
rung  der Studienqualität dar.    Zum aktuellen Antrag: unsere Traditionshütte  hat für dieses Jahr
die Preise deutlich erhöht, sodass wir auf eine  weitaus günstigere ausgewichen sind. Leider hat
diese uns vor drei  Wochen abgesagt, da nach einer Begehung mit dem Amt die weitere Nutzung 
wegen unzureichender Brandschutzmaßnahmen untersagt worden ist. Da wir  uns davon nicht un-
terkriegen lassen wollten, haben wir eine Ersatzhütte  gefunden - die nun aber leider fast genauso
teuer ist wie unsere alte  Hütte.    Langer Rede kurzer Sinn: um möglichst vielen Menschen eine 
unkomplizierte Teilnahme und einen schönen Start ins Studium zu  ermöglichen benötigen wir nun
finanzielle Unterstützung. Der  Teilnahmebeitrag der Hütte wird um 5 Euro pro Person steigen; wir 
möchten aber gleichzeitig  finanziell  Bedürftigen anbieten können,  einen  ermäßigten Beitrag zu
zahlen. Dafür brauchen wir finanziellen Spielraum.  Wir werden versuchen, den finanziellen Mehr-
aufwand der Hütte und  eventuell entfallender Teilnahmebeiträge finanzieller schwächer  gestllter
Teilnehmender selbst aufzufangen. Für den Fall, dass uns dies  nicht möglich sein sollte, stellen
wir diesen Antrag. 

Diskussion:  Anmerkung der Finanzstelle: Der Antrag fällt in  dasFachbereichssondertopf, in dem
sind noch 4.117,00 Euro von 7.500,00  Euro. Der Fachbereich hat noch die vollen 550,00 Euro in
seinem Budget.

Der Antrag wird aufgrund der Ferienregelung im AStA behandelt, der StuRa hat ein Vetorecht.

Abstimmung: 9/0/0

6) MeTaFa (Meta-Tagung der Fachschaften
Antragssteller*innen: FB Biologie



Betrag:  Teilnahmebeitrag (20€  )  wird  selbst  gezahlt  Hin  und Rückfahrt:  20€   Autofahrt  nach
Karlsruhe (Rheintalstreckensperrung lässt grüßen) 130€  + zwei Bahnfahrten 2.Klasse mit Bahn-
card 50 (Werde ich extra für diese Fahrt selbst kaufen)

Gesamt beantragt. 150,00 Euro

Zweck: MeTaFa (Meta-Tagung der Fachschaften)

Erklärung: Die MeTaFa ist ein Treffen von Vertretern verschiedener BuFaTae (z.B Zapf, KIF, BuFak
Wiso, BuFaTa ET,...). Als von meiner BuFaTa (Bio) gewähltes Mitglied im StAuB (Ständiger Aus-
schuss der Biologiefachschaften) bin ich für die Kommunikation mit der MeTaFa und SymBioSE
(auf europäischer Ebene) zuständig. Um dem nachzukommen würde ich gerne an der MeTaFa in
Dresden (22.09-24.09) teilnehmen. Leider hat unsere BuFaTa keinen Förderverein, weswegen ich
mich an die Freiburger Studivertretung wende, um mir die Anreise zu ermöglichen. 

Diskussion:   Anmerkung der Finanzstelle: Der Antrag fällt in das Fachbereichssondertopf, in dem
sind noch 4.117,00 Euro von 7.500,00   Euro. Der Fachbereich hat noch die vollen 2.248,00 Euro
in seinem Budget.

Der Antrag wird aufgrund der Ferienregelung im AStA behandelt, der StuRa hat ein Vetorecht.

Abstimmung: 9/0/0

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Erstiwoche
• Party!

• MdM

• Weitere Termine

• Markt der Möglichkeiten

• 19.10. Vorstellung der VS

-> Vorstand freut sich über Unterstützung 

Falls Referate schon Termine für Veranstaltungen haben, können die gerne zwecks Werbung an
den Vorstand weitergeleitet werden

2) How-to-Protokoll
Es gibt ein Pad am üblichen Ort dafür, beteiligt euch!

3) How-to-AStA
Es  werden  noch  Leute  gesucht,  die  Lust  haben  sich  an  der  Einarbeitung  etwaiger  neuer
Referent*innen zu beteiligen

TOP 5: Sonstiges
• Nichts

TOP 6: Termine
• 27.09. Bericht über VS-Tätigkeit im Senat

• 05.-08.10 fzs Seminar "Wie war das nochmal mit Bologna?" in Fulda

• Erstiwoche:

• 13.10. Markt der Möglichkeiten ab 14:30 im Stadion



• 14.10 Jazzfrühstück

• 19.10. Vorstellung der VS/AStA ab 18 Uhr im Studierendenhaus

• 30.10 Semestereröffnungsparty ab 22 Uhr in der Mensa
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